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1500погибших при защите Верхов-
ного Совета РСФСР в октябре 

1993 года - такова цена предательства.

Цифра  недели

 

28-29 сентября во Владивостоке состоится семинар актива КПРФ 
Дальневосточного федерального округа. Коммунисты Приморья 
приветствуют участников семинара и желают им плодотворной работы!

Не забудем, 
не простим!

Бюро Приморского краевого комитета КПРФ  
приняло постановление «О 20-летии расстрела 

Верховного Совета РСФСР», в котором отмеча-
ет, что 3-4 октября 1993 года в стране был со-
вершен контрреволюционный переворот, в ре-
зультате кототорого был ликвидирован социали-
стический строй и уничтожена Советская, на-
родная власть. В ходе переворота были растре-
ляны более 1500 защитников Верховного Со-

вета. Это была самая трагическая страница в 
новейшей истории России, мерзкий акт преда-
тельства со стороны государственной верхуш-
ки. Мы, коммунисты, не забудем и не простим 
организаторов и исполнителей этой преступной 
акции.

В связи с этим бюро постановило во всех 

местных отделениях КПРФ Приморского края  
3-4 октября провести массовые акции проте-
ста в форме митингов, шествий, пикетов, со-
браний в память о трагических событиях октя-
бря 1993 года с осуждением палачей Совет-
ской власти и требованиями отставки антина-
родного правительства.

Призывы и лозунги к Всероссийской акции памяти жертв 
расстрела Верховного Совета РСФСР 3-4 октября 1993 года

Вечная память павшим героям! Нет прощения палачам!
Мы жили в счастливой стране. Её расстрелял Ельцин!
Слава защитникам Дома Советов 3-4 октября 1993 года!
Не забудем! Не простим!
Они погибли за Советскую Родину!
Обещали победу демократии — получили победу криминала!
Капиталы олигархов стоят на крови защитников Конституции
Могильщиков фабрик и заводов — на нары!
Правительство Медведева — в отставку!
Заводы — рабочим! Землю — крестьянам! Лаборатории — учёным!
Вместо России стреляющей — Россию читающую!
Нет неэффективных ВУЗов — есть никчемные министры!
Развал науки и образования — удар по будущему России!
Вчера — Верховный Совет, сегодня — РАН!
Вернем страну! Накажем ворьё! Возродим счастливую жизнь!
Будущее России — социализм!

«Вечная память павшим героям! 
Нет прощения палачам!»

Заявление Президиума     
ЦК КПРФ

Правительственный законопроект о реформе 
Российской академии наук принят Государствен-
ной Думой. Фракция Коммунистической партии 
Российской Федерации — единственная консо-
лидированно проголосовала против. Несмотря на 

изменение отдельных положений, наша оценка 
остаётся прежней: этот закон носит исключи-
тельно разрушительный характер. Он не имеет 
никакого отношения к развитию науки, модер-
низации страны и преследует лишь одну цель: 
прибрать к рукам имущество академии. Органи-
зация с трёхвековой историей отдаётся на раз-
грабление структуре, аналогичной сердюковско-
му «Оборонсервису».

Научное сообщество и все прогрессивно мыс-
лящие граждане страны отвергли эту «реформу». 

В столице прошёл митинг протеста молодых учё-
ных, собравший несколько тысяч человек. Кон-
ференция работников РАН призвала отправить 
в отставку вице-премьера Голодец и министра 
Ливанова и отклонить правительственный проект 
закона. Общее собрание Российской академии 
наук потребовало коренным образом его пере-

работать. С призывом 
не проводить реформу 
в нынешнем виде об-
ратились к властям Рос-
сийской Федерации лау-
реаты Нобелевской пре-
мии из разных стран 
мира. В июле и августе 
КПРФ провела по всей 
стране массовые акции 
протеста против «ре-

формы» РАН. Одновременно было сделано всё 
для того, чтобы организовать диалог общества 
с правительством по этой важнейшей для стра-
ны и её будущего проблеме. Однако все дово-
ды в который раз разбились о чиновничьи лбы.

Правительство страны считает, что в нынеш-
нем виде наука не востребована. Однако ни 
одна из проблем академической науки не явля-
ется её специфической чертой. 

На первом организационном засе-
дании Думы Яковлевского района 

5 созыва депутаты приняли решение 
определить количество депутатов, осу-
ществляющих полномочия на постоян-
ной основе, — один депутат: председа-
тель Думы Яковлевского муниципально-
го района. 

По итогам тайного голосования председате-
лем Думы Яковлевского муниципального района 
пятого созыва, осуществляющим свои полномо-
чия на постоянной основе, избран депутат Думы 
Яковлевского муниципального района по едино-
му избирательному округу Александр Викторо-
вич Тютерев, избранный в Думу района в соста-
ве списка кандидатов, выдвинутого краевым от-
делением Коммунистической партии Российской 
Федерации.

Заместителем председателя Думы района, 
осуществляющим полномочия на непостоян-

ной основе, по предложению фракции комму-
нистов избран Анатолий Алексеевич Литвинен-
ко, который в составе этого представительно-
го органа работал четыре созыва подряд и име-
ет большой опыт.

Депутаты утвердили текст присяги главы 
Яковлевского муниципального района Анато-
лия Георгиевича Кусраева, который также из-
бран от КПРФ. 

Принятие присяги состоится в торжествен-
ной обстановке на открытом заседании Думы 
Яковлевского района в Межрайонном Доме 
культуры в 12 часов 27 сентября 2013 года.

Теперь коммунистам района и их сторонни-
кам, которые напрочь разгромили на выборах 8 
сентября представителей «Единой России», пред-
стоит большая и ответственная работа, чтобы 
в полной мере оправдать доверие избирателей 
района. Не сомневаемся — так и будет!

Юрий Егоров.

Впереди большая работа!
Доверие избирателей оправдают 

Председателем и заместителем Думы 
Яковлевского района избраны коммунисты 
Александр Тютерев и Анатолий Литвиненко

Реформа» РАН — 
акт национального 
предательства

 Правительство - в отставку!

Окончание на стр. 2
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На флюорографию 
отправят весь район

Массовую диагностику на заболевае-
мость туберкулезом предстоит пройти жите-
лям Октябрьского района Приморья. Люди 
не хотят проходить обследование, в итоге, 
ситуация в этом районе достигла критиче-
ской точки. К жителям окрестных сел, ко-
торые не хотят ездить в больницы Покров-
ки и Пограничного, отправят передвижные 
флюорографы и организуют на месте выда-
чу лекарств, сообщили в пресс-службе адми-
нистрации Приморья.

По данным специалистов департамента 
здравоохранения, ежегодно эта болезнь ре-
гистрируется у 60-70 человек, проживаю-
щих на данной территории.

Неблагополучная ситуация с заболева-
емостью туберкулезом на территории Ок-
тябрьского района стала поводом для вне-
планового совещания у вице-губернато-
ра Приморского края Ирины Васильковой. 
Главный внештатный фтизиатр Приморско-
го края Светлана Варгатая назвала две при-
чины роста инфекционного заболевания.

«Или не хотят лечиться или уклоняются от 
лечения, тем самым формируется большое, 
так называемое, «бацилярное ядро» — это 
когда люди распространяют инфекцию. Ко-
нечно, здесь необходимо принятие жестких 
мер», — говорит Светлана Варгатая.

Сотрудник банка присвоил 
35 миллионов

Краевое УМВД РФ возбудило уголовное 
дело по факту хищения денег Дальневосточ-
ного филиала одного из федеральных бан-
ков. К оперативникам поступила информа-
ция о том, что в банке систематически фик-
сируются факты недостачи во владивосток-
ских банкоматах. По предварительным дан-
ным было установлено, что к этому причастен 
старший кассир отдела кассовых операций. 
Помимо полной материальной ответствен-
ности за банковским имуществом в круг его 
обязанностей входил контроль за передвиже-
нием денег при обслуживании банкоматов.

Работник банка лично загружал кассеты 
с определенными суммами в банкоматы. По-
лицейские выяснили, что при обслуживании 
банкоматов часть купюр подозреваемый си-
стематически присваивал.

Реализуя преступный умысел, фигурант 
действовал по продуманной схеме. По-
сле прохождения банкнотами спецконтро-
ля и укомплектования кассеты деньгами, 
в ожидании сотрудников инкассации подо-
зреваемый вскрывал кассеты банкомата 
и забирал купюры. Незаконно изъятые сум-
мы были различными — от 300 до 700 ты-
сяч рублей. Пользуясь служебным положе-
нием, старший кассир присвоил и растра-
тил по своему усмотрению более 35 милли-
онов рублей.

Экономика региона 
падает, а цены растут...

В январе-августе 2013 года в Примор-
ском крае на развитие экономики и соци-
альной сферы за счет всех источников фи-
нансирования использовано 47,2 миллиар-
да рублей инвестиций в основной капитал, 
что в два раза меньше аналогичного перио-
да прошлого года. 

Как сообщает Приморскстат, за период 
с начала года жилищно-коммунальные услу-
ги в среднем выросли на 6,8 процента, из 
них, коммунальные — на 8,9.

Возросли цены на химчистку и услу-
ги прачечных — на 10,4 процента. Сана-
торно-оздоровительные и медицинские ус-
луги подорожали на 5,3 и 10,7 процента 
соответственно. 

Возросла стоимость обучения в государ-
ственных и муниципальных образовательных 
учреждениях высшего профессионального 
образования на 4,1 процента, посещения 
детского ясли-сада на 5,8, начального кур-
са обучения вождению легкового автомоби-
ля — на 9,4 процента.

С начала года стоимость полета в сало-
не экономического класса самолета возрос-
ла в два раза.

По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье?

Наоборот, на взгляд КПРФ все они — следствие 
порочной экономической системы, выстроенной 
в нашей стране за последние 20 лет по заветам 
Ельцина и Гайдара. Эта система уже загнала эко-
номику страны в тупик. Если господину Медведе-
ву и его кабинету министров не нужны качествен-
ное образование и академическая наука, то Рос-
сии и подавно не нужно такое правительство. Оно 
должно уйти. В поддержку этого требования уже по-
ставили подписи 2 миллиона граждан, в том числе 
более 130 тысяч молодых людей в сети Интернет.

В своё время много слёз пролили по поводу 
одного «философского парохода». За последние 
два десятилетия из-за безответственной полити-

ки в отношении науки из 
страны «утекли» сотни ты-

сяч лучших умов. Они теперь трудятся на благо 
иностранного капитала, а не своей Родины. Се-
годня власть громит разом всё научное сообще-
ство страны. Что это, как не акт национального 
предательства?!

КПРФ заняла в отношении «реформы» самую 
жёсткую позицию. Благодаря этому нам многое 
удалось. Российская академия наук сохранила 
свои отделения, которые первоначальный проект 
предлагал уничтожить. Продолжат работу и регио-
нальные научные центры. Но ещё раз подчеркнём: 
все эти уступки власти — не её добрая воля. Это 
результат бескомпромиссной борьбы как в стенах 
парламента, так и в ходе массовых уличных ак-
ций протеста.

Борьба должна продолжаться. Совместные 
усилия КПРФ, научного сообщества, всех нерав-
нодушных граждан нужно направить на возрож-
дение страны, её экономики, системы образо-
вания, научного потенциала. Мы должны высту-
пить против превращения России в сырьевую ко-
лонию, в нефтегазовую «банановую республику». 
РАН и другие госакадемии должны быть сохране-
ны. Их финансирование следует увеличить, а ка-
дровый состав усилить путём привлечения моло-
дых учёных и возвращения наших талантливых на-
учных работников из-за границы.

Россия должна быть могучей научной 
державой!

Правительство разрушителей — в отставку!
Г.А. Зюганов,

Председатель ЦК КПРФ.

В  минувшую субботу состоялось оче-
редное заседание бюро комитета 

краевого отделения КПРФ, на котором 
были подведены итоги Единого дня го-
лосования 8 сентября в Приморье. 

Наряду с членами бюро в его работе приня-
ли участие секретари местных отделений пар-
тии, где прошли выборы депутатов представи-
тельных органов власти и глав муниципальных 
образований. 

Перед началом заседания собравшимся был 
показан 30-минутный видеофильм «Каждой се-
мье — доступное жильё», повествующий об 
опыте строительства в крае благоустроенного 
жилья методом создания МЖСК — молодёж-
ных жилищно-строительных кооперативов. Ини-
циатором этого проекта и его исполнителем при 
активной поддержке крайкома КПРФ выступает 
приморская компания «Восточные ворота», воз-
главляемая заслуженным строителем РФ ком-
мунистом И.И.Буленком. Вступить в МЖСК, не-
смотря на его молодёжный статус, может лю-
бой житель края независимо от возраста, гото-
вый внести свой вклад в строительство деньга-
ми или непосредственным в нём участием. Сто-
имость квадратного метра в таких квартирах 
как минимум в полтора-два раза ниже рыноч-
ной и вполне доступна для молодой семьи со 
средним достатком. Сегодня во Владивостоке, 
других городах и районах края возведено, до-
страивается и находится в процессе строитель-
ства более десятка домов, в некоторые из них 
уже въехали новосёлы. Этот опыт одобрен Цен-
тральным Комитетом КПРФ, а в дальнейшем он 
может быть рекомендован к использованию 
в других субъектах Российской Федерации как 
пример реального участия компартии в реше-
нии социальных проблем населения. 

То, что не может и не хочет делать для сво-
его народа власть, оказывается, вполне по 
силам людям, объединённым общей идеей. 
И даже — сама власть, закосневшая в соб-
ственном безделии, некомпетентности и пре-
ступном равнодушии. Это показало второе вос-
кресенье сентября, когда в 16 муниципальных 
образованиях края распахнулись избиратель-
ные участки. Выступая с информацией по это-
му вопросу, член ЦК КПРФ, второй секретарь 
крайкома партии П.Г.Ашихмин дал всесторон-
ний анализ тому, что же в действительности 
произошло в крае 8 сентября текущего года. 
Власть называет это выборами. Но являются 
ли они ими в действительности, если на них не 
ходит и половины избирателей? Да что поло-
вины — во Владивостоке их явка не достигла 
и 20 процентов, а за «победителя» — повтор-
но избранного мэра Пушкарёва — поставили 
свои «галочки» и крестики около 50 тысяч че-
ловек. То есть меньше чем каждый девятый 
обладающий избирательным правом житель 

приморской столицы. Это на десять тысяч че-
ловек меньше, чем было пять лет назад, ког-
да «человек Кремля», как он представлял себя 
на предвыборных плакатах, впервые сел в мэр-
ское кресло. Остальные предпочли единому дню 
голосования либо копание на огородных гряд-
ках, либо семейный отдых на морском берегу. 
А в забытом богом и людьми Тернейском таёж-
ном углу смогли добраться до урны и вовсе лишь 
одиннадцать с небольшим процентов избирате-
лей. Однако все рекорды явки, точнее, неявки, 
побило село Залесье под Партизанском, жите-
ли которого дружно отказались идти на избира-
тельные участки. 

Что же это за выборы такие, которые «пар-
тия власти» привычно записала на свой побед-
ный счёт, но которые проигнорировало пода-
вляющее большинство приморцев? Сразу по-
сле завершения подсчёта голосов все они 
были признаны состоявшимися и названы 
едва ли не самыми честными за всю новей-
шую историю демократической России. Но от-
куда взяться честности у политической органи-
зации, которая подстраивает под себя избира-
тельное законодательство, ежегодно его пере-
краивая и меняя правила игры? А куда подева-
лись административный ресурс, судебный про-
извол, безотказные технологии обмана, прове-
ренные уже не раз на выборах самого разного 
уровня? Да никуда: всё осталось, всё пригоди-
лось, всё пришлось ко двору. И подвозы, и под-
куп избирателей, и переписывания протоколов 
там, где по тем или иным причинам отсутство-
вали наши наблюдатели. К сожалению, не все 
избирательные участки нам удалось взять под 
контроль. Сказывались и недостаток средств, 
и отсутствие транспорта, и громадная разбро-
санность населённых пунктов в ряде районов. 
Этим ловко воспользовались всегдашние «фа-
вориты» избирательных кампаний — выдви-
женцы единороссов. Где с помощью денеж-
ных подачек, продуктовых наборов пенсионе-
рам, где угрозами и грубой силой им удалось 
протащить в депутаты, главы городов и рай-
онов своих представителей. Были отмечены 
случаи коллективного спаивания избирателей 
с последующим их подвозом к месту голосова-
ния. Есть и факты применения насилия нака-
нуне выборов к агитаторам от КПРФ, двое из 
которых в Надеждинском районе были жесто-
ко избиты. Выступившие на заседании бюро 
секретари местных отделений привели немало 
примеров грубейших нарушений избирательно-
го права. Сейчас по многим из них уже собра-
на доказательная база и в ближайшее время 
они будут переданы на рассмотрение в судеб-
ные инстанции и правоохранительные органы. 
Так что представлять прошедшие выборы как 
самые честные и демократичные нет никаких 
оснований. 

Тем не менее, в условиях нарастающего дав-
ления на КПРФ, непрекращающихся попыток 
снять с предвыборного марафона кандидатов 
от компартии (одна из них в Хорольском рай-
оне увенчалась успехом: там по решению су-
дебных инстанций отменили регистрацию ком-
муниста В.А.Шаповалова, чьи шансы стать гла-
вой района были наиболее предпочтительны-
ми) нам удалось одержать убедительную побе-
ду в городе Партизанске и Яковлевском районе, 
где большинство мест в законодательных орга-
нах власти взяли коммунисты и их сторонники, 
а районную администрацию отныне будет воз-
главлять также наш кандидат. Всего же по ре-
зультатам выборов в крае КПРФ получила 39 
депутатских мандатов. Причём четыре путёвки 
во власть впервые достались нашим хасанским 
товарищам, которые смогли с солидным пере-
весом обойти единороссов на ряде избиратель-
ных округов, в том числе в районном центре 
посёлке Славянка. Кстати, нигде по партийным 
спискам выдвиженцы «Единой России» не смог-
ли, как в былые годы, показать 50-процентный 
результат. И лишь по одно-и многомандатным 
округам, где за место под солнцем боролись не 
столько люди, сколько денежные мешки, преи-
мущество ЕР было более ощутимым. Но и там 
мы смогли взять 13 мандатов.

Однако не следует обольщаться достигнутым. 
В заявлении Президиума ЦК КПСС отмечается, 
что прошедшие выборы вновь были бесчестны-
ми. Идёт взаимное отторжение власти от на-
рода, а народа от власти, его недоверие к ней, 
существующей избирательной системе достиг-
ло предела. Поэтому, принимая постановление 
по данному вопросу, бюро признало выборы 
на территории края при нынешней недопусти-
мо низкой явке избирателей в условиях, когда 
нижняя её граница законодательно не установ-
лена, нелегитимными.Вместе с тем была отме-
чена как положительная работа по организации 
и проведению избирательной кампании в пар-
тийных организациях гг.Партизанска и Лесоза-
водска, Яковлевского, Хасанского и Ольгинско-
го районов. Первым секретарям местных отде-
лений КПРФ бюро рекомендовало на своих пле-
нумах рассмотреть итоги Единого дня голосова-
ния 8 сентября, своевременно представить их 
решения и аналитические записки. 

На бюро были также рассмотрены вопросы 
о ходе подготовки к досрочным выборам в Думу 
Пограничного района и глав Дальнегорского го-
родского округа и Надеждинского района, кото-
рые пройдут в ноябре, об оказании содействия 
Приморскому региональному отделению ЛКСМ 
РФ в проведении отчётно-выборной кампа-
нии, о награждении памятной медалью «90 лет 
СССР» группы приморских коммунистов и сто-
ронников КПРФ и другие.

Ш.Ахматов.

Коммунисты Приморья 
считают прошедшие выборы 
бесчестными и нелегитимными

На бюро крайкома КПРФ

Окончание. Начало на стр. 1

Реформа» РАН — 
акт национального 
предательства

 Правительство - в отставку!



325 сентября – 1 октября 2013

14 сентября в Михайловке 
прошёл большой празд-

ник: сельчане отмечали день 
рождения своего района. И как 
всегда, программа его проведе-
ния порадовала жителей рай-
центра и его гостей. Но для 
михайловских коммунистов 
особенно приятным был мо-
мент, когда объявили решение 
о присвоении звания «Почёт-
ный гражданин Михайловского 

муниципального района» трём 
нашим землякам. 

В их числе были секретарь первич-
ной организации КПРФ Виктор Тихоно-
вич Тютюнников и главный врач Ива-
новской участковой больницы комму-
нист Геннадий Михайлович Ортяков. 
Оба — депутаты, активисты, много 
сделавшие для социально-экономи-
ческого развития района. За это им 
такая высокая честь. Мы от души по-
здравили наших товарищей с этим 

большим событием в их жизни.
Замечу, что и раньше коммуни-

сты всегда были в числе тех, кого не 
только общественное мнение, но и во 
властных структурах выделяли особо. 
Вот их имена: Почётные граждане 
Михайловского муниципального рай-
она — Е.С.Крупеня, М.С.Перехода, 
Почётный гражданин Михайловского 
сельского поселения И.П.Палигаш, По-
чётный гражданин Ивановского сель-
ского поселения А.Г.Тамара.

Одиннадцать дней назад около 50 
жителей г. Партизанска от само-

го юного возраста до пенсионеров при-
няли участие в «Русской пробежке». 
Инициатором пробежки стал старше-
классник средней школы № 3 Виктор 
Ершов, который был неоднократным 
участником «Русских пробежек» в г. 
Владивостоке. 

Виктора активно поддержало местное отделе-
ние Всероссийского созидательного движения 
«Русский лад» в г. Партизанске в лице его руко-
водителя Владислава Котренко  - и всё получи-
лось. Цель пробежки — собственным примером, 
публичными занятиями спортом донести до каж-
дого члена общества, что здоровый образ жиз-
ни и физкультура — это норма жизни.

В полдень около бывшего кинотеатра «Ра-
дуга» стали собираться люди разного возраста 
в спортивных костюмах. Здесь были и воспитан-
ники военно-патриотического клуба «Пластун» во 
главе с руководителем Вячеславом Ивановичем 
Оверченко, учащиеся разных школ города, и по-
жилые люди, и молодая мама Лариса Столярова 
с тремя детьми, младшая из которых «соверши-
ла» пробежку в детской коляске, и избранные 
депутаты Думы городского округа от КПРФ В.Н. 
Хмелев, Г.И. Нагибин, В.П. Котренко, А.Н. Ага-
фонов, В.А. Густяков, а также другие родители 
с детьми. 

После короткой разминки под руководством 
В.И. Оверченко спортсмены выслушали и проре-
петировали речёвки, которые собирались гром-

ко скандировать во время бега:
— Настоящий русский тот, кто не курит и не 

пьёт!
— Русский это — трезвый!
— Трезвый это — русский!
— Русская пробежка — ура, ура, ура!
Затем участники пробежки выстроились в ко-

лонну по два и начали спокойный бег в сторо-

ну городской площади по пешеходному тротуа-
ру. Скорость бега определялась по самому мед-
ленному бегуну. Молодые спортсмены пытались 
вырваться вперед, но в том-то и «соль» «Рус-
ской пробежки», что нужно проявлять взаимо-
поддержку и взаимопомощь. Поэтому молодёжь 
сдерживала свой бодрый бег и равнялись на Ла-
рису Столярову с маленькими детьми и также 
на пожилых участников мероприятия. В руках 
у спортсменов были флаги трёх временных эпох 
России: имперский, красный советский и совре-
менный триколор. 

Во время бега участники громко выкрики-
вали свои бодрые речёвки, заставляя обра-
щать на себя внимание прохожих, многие из 
которых приветливо махали спортсменам рука-
ми и улыбались. Однако самое интересное дей-
ство началось на городской площади, где участ-
ники пробежки разбивались на команды и за-
дорно, с юмором и смехом принимали участие 
в русских подвижных играх, как старинных, так 
и современных. Было заметно, что многие дети 
впервые слышали и играли в игры наших пред-
ков. Игры организовывали В.Н. Хмелев, В.И. 
Оверченко и В. Ершов. 

При перетягивании каната по разные сто-
роны встали «Ветераны» и ко-
манда «Пластуна». Переменно-
го успеха добивалась то одна, 
то другая сторона , но победи-
ли «Ветераны». 

А вот в другой силовой рус-
ской забаве — «стенка на стен-
ку», победила молодость. Вос-
питанники «Пластуна» спон-
танно применили смекалку и, 
окружив «Ветеранов», вытал-
кивали их с места «боя». Кста-
ти, в русском бое «стенка на 
стенку» участвовали и девуш-
ки. Они встали против мальчи-
шек и дружно оборонялись от 
«суворовского» натиска ребят, 
младших их по возрасту, но не-
обычайно дружных и сильных. 

Известная многим с детства 
игра «Ручеёк» по своей длине 
заняла почти всю городскую 
площадь. Дети и взрослые с ув-
лечением стали выискивать 
себе привлекательных пар-
тнёров по игре. Да так разы-
грались, что после окончания 
школьницы подходили к органи-

заторам и просили сыграть в эту игру ещё раз. 
А как на Руси девушка или парень могли выска-
зать свои симпатии? Вот так, в игровой форме. 

В третью силовую игру «Кандалы — зако-
ваны» играли аккуратно, так как под ногами 
участников был асфальт. Две команды дружно 
выкрикивали: 

— Кандалы!

— Закованы!
— Раскуйте нас!
— Кто из нас?
Избранник бежал к противоположной коман-

де, пытаясь разбить живую цепь из крепких рук 
своим телом, чтобы забрать в свою команду од-
ного из оппонентов. Только это оказалось сде-
лать не так просто: команды, состоящие и из 
крепких спортсменов, и из маленьких детей, 
стояли крепко-накрепко. 

Дальше участники акции за здоровый образ 
жизни играли и в современные игры. В одной из 
них под названием «Голова и хвост змеи» при-
няли участие почти все спортсмены. Встав друг 
за другом и взявшись за пояс товарища, «голо-
ве» колонны нужно было поймать «хвост», кото-
рый в это время весело убегал прочь по город-

ской площади. Слабым звеном оказалось «туло-
вище змеи», состоящие из малолетних участни-
ков, где и происходил разрыв колонны. Смеху 
было много. 

Еще одна весёлая игра — «паровозик». Для 
участия в ней все вставали в одну колонну 
и крепко прижимались друг к другу. Затем по 
команде В.Н. Хмелева «паровозик» с «вагончи-
ками» начинали одновременно шагать правой 
ногой, затем левой и так далее с ускорением. 
При этом все дружно и громко произносили «чух-
чух», а отдельные кричали «ту-ту!!!» В результате, 
через какое-то время «вагончики» стали отры-
ваться друг от друга и заваливаться на асфальт. 

Следующая силовая игра была необычайно 
зрелищной. Она имеет разные названия: «Че-
харда», «Черепаха», «Слон» и т.д. В ней приняли 
участие только старшие участники «Русской про-

бежки». Одна из команд, нагнувшись, вставала 
в плотно сомкнутую колонну, наподобие некой 
мифической лошади. Участники другой команды 
по очереди прыгали на эту «черепаху», стараясь 
удержаться на спинах ребят. Когда вся команда 
«прыгунов» оказывалась на спинах у противопо-
ложной команды, то те должны их были провез-
ти на себе около 15 метров по городской пло-
щади. Чего только не было в этой игре: и смех, 
и шумные падения, и разрыв нижней команды. 

Далее воспитанники клуба «Пластун» проде-
монстрировали свое боевое и спортивное ма-
стерство, а Виктор Ершов вместе со своим то-
варищем Александром Коломиец показали игро-
вое оружие и снаряжение для военно-тактиче-
ской игры «Страйкбол», предлагая закупать обо-
рудование, создавать команды и совместно раз-

вивать это направле-
ние военно-патриоти-
ческого движения. 

Г.И. Нагибин, депу-
тат и лидер местных 
коммунистов, поздра-
вил Владислава Ко-
тренко с днем рожде-
ния. В свою очередь 
лидер местного дви-
жения «Русский Лад» 
В. Котренко поблаго-
дарил всех участников 
«Русской пробежки» 
с началом новой для 
города Партизанска 
традиции, отметил, что 
веселиться и резвить-
ся можно очень хоро-

шо и на трезвую голову. Он предложил всем, кто 
хочет принять участие в созидательном движе-
нии «Русский Лад», присоединяться и объединять-
ся для совместных действий воспитательного, об-
разовательного и патриотического характера. 

В конце мероприятия за здоровый образ 
жизни было общее фотографирование, после 
которого на городской площади вновь громо-
гласно прозвучали речёвки участников «Русской 
пробежки»:

— Настоящий русский тот — кто не курит и не 
пьёт!

— Русский это — трезвый!
— Трезвый это — русский!
— Русская пробежка — ура, ура, ура!
«Русский Лад» в г. Партизанске:
8-924-243-99-52

Владимир Николаев, г.Партизанск.

Коммунисты — почётные граждане

За здоровый образ жизни

Настоящий русский тот, кто не курит и не пьёт
Новая традиция в Партизанске

Недавно коммунисту Евгению Чер-
кесу за активную работу с моло-

дёжью города была вручена Почётная 
грамота Законодательного Собрания 
Приморского края и денежная премия 
в размере двух тысяч рублей.

Член бюро комитета Уссурийского мест-

ного отделения КПРФ Евгений Черкес пре-
мию передал в фонд городской партийной 
организации. Разумеется, эти средства по-
служат добрым подспорьем в организацион-
ных и идеологических заботах коммунистов 
города.

Соб.инф. 

Премию — в фонд КПРФ
На дела партийные 

На Спартакиаде, посвящённой дню рождения района, впервые было 
проведено соревнование по городкам. Оказалось, что есть любители 
и у этого вида спорта. Чемпионом стал ветеран спорта Олег Крысак, вто-
рое место занял начальник отдела физкультурно-массовой работы район-
ной администрации Леонид Юркасов, а третье — Василий Ганненок, пер-
вый секретарь Михайловского местного отделения КПРФ. Василий Алек-
сеевич впервые принял участие в таких соревнованиях и сразу — успех. 
Ему вручили кубок, диплом и медаль. У нашего секретаря богатая коллек-
ция спортивных наград. И не только по стрельбе, где он бесспорный ли-
дер, но и по других видам. Теперь вот и городки оказались ему по силе.

Н.Приходько,
с.Михайловка.

И городки по силе оказались
Вести из Михайловского района 
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Наживаются на чужом горе
Дальний Восток после наводнения мо-

жет столкнуться с дефицитом стройма-
териалов. Цены на эту категорию това-
ров уже шокируют, однако Федераль-
ная антимонопольная служба делает всё 
возможное, ведет мониторинг, чтобы не-
честные компании не наживались на чу-
жом горе. Об этом во время визита в Ир-
кутск сообщил руководитель ФАС России 
Игорь Артемьев.

«Когда возникают какие-то локальные 
дефициты, катастрофы, обязательно на-
ходятся негодяи, которые пытаются на-
житься на этом. Можно сказать, маро-
деры. Надо спокойно к этому относить-
ся. Мошенничеству должно противосто-
ять государство, это не наша задача. На 
Дальнем Востоке включены все мони-
торинги, которые только возможны, со-
трудники работают очень напряженно 
и используют все необходимые полномо-
чия», — отметил глава ФАС.

Как отметил Игорь Артемьев, сейчас 
можно точно сказать, что не везде для 
ликвидации последствий наводнения хва-
тит строительных материалов.

«Если вы поинтересуетесь, сколько 
стоит сейчас, например, щебенка и пе-
сок, вы будете в шоке от цен. Вот этими 
товарищами надо заниматься», — доба-
вил глава ФАС. 

Население не убывает — 
убегает с ДВ

Отток населения с Дальнего Восто-
ка происходит в пять раз быстрее, чем 
уменьшение численности населения 
страны. Причина — несистемные реше-
ния в финансировании, отметил профес-
сор, директор Школы экономики ДВФУ, 
кандидат экономических наук Виктор 
Белкин.

«На самом верху до недавних пор спо-
рили о том, есть ли деньги на последний 
вариант программы по развитию Дальне-
го Востока, ведь нужно несколько трил-
лионов рублей. Вы знаете оценку прези-
дента — зачем делать мифические про-
граммы, на которые нет средств? В стра-
тегии развития пока победила концеп-
ция «точечных вливаний» и «локомотивов 
роста». Но за этими «вливаниями» могут 
стоять не столько интересы государства, 
сколько интересы отдельных групп и кла-
нов, что мы зачастую наблюдаем», — 
сказал учёный.

Гейзеры вновь …. кипятком
Затопленные шесть лет назад гейзе-

ры заработали в Кроноцком заповедни-
ке на Камчатке. Уровень воды в озере 
Гейзерном, образовавшемся после схо-
да гигантского оползня в 2007 году, упал 
на пять метров. Подпруду размыло из-за 
сильных дождей. 

О резком изменении гидрологическо-
го режима государственный инспектор 
Николай Соловьев доложил в дирекцию 
заповедника. «На берегах озера отчет-
ливо виден след от былого уровня воды. 
Цвет озера сменился с бирюзового на 
буро-коричневый, течением реки Гей-
зерной принесло природный мусор — 
обломки деревьев и куски дерна. Озеро 
сейчас просто не узнать», — рассказал 
Соловьев.

На место природного происшествия 
вылетели ученые. 

«В результате мощного циклона, буше-
вавшего на Камчатке, в верхнем тече-
нии реки Гейзерной сошел селевой по-
ток, который разрушил плотину. В преды-
дущие годы наблюдений уровень воды 
снижался на 35–40 см в год. Сейчас мы 
являемся свидетелями более динамич-
ных изменений», — сказал Алексей Ки-
рюхин, заведующий лабораторией Ин-
ститута вулканологии и сейсмологии 
ДВО РАН, доктор геолого-минералогиче-
ских наук, — возможно, появились но-
вые гейзеры. Ситуация требует тщатель-
ного изучения».

По материалам информагентств.

Окраина — 
Дальний Восток

Артёмовский рубеж 

Никто не забыт, ничто не забыто 

СОВЕТСКИЕГазета в газете 
Выпуск №3

Артёмовское отделение «Союза Со-
ветских офицеров», которое воз-

главляет ветеран Вооружённых Сил 
СССР  В. Г. Филимоненко, известно мно-
гим. И не только взрослым. Валерий Гри-
горьевич — частый гость первой го-
родской гимназии и 17-й средней шко-
лы, где на уроках мужества он рас-
сказывает ребятам о том, чего не най-
дёшь в современных учебниках истории. 
О том, какой яркой, интересной и счаст-
ливой была жизнь у советских маль-
чишек и девчонок, о боевых и трудо-
вых подвигах старшего поколения, мно-
гие из которых сегодня преданы заб-
вению. Вот и в феврале, когда прохо-
дил месячник оборонно-массовой ра-
боты в честь 95-й годовщины Совет-
ской Армии и Военно-Морского флота 
он снова побывал у школьников вместе 
со своими товарищами В.И.Настаченко 
и А.Ф.Мысливцевым. 

Ребята с увлечением слушали ветеранов, вспо-
минавших о героических страницах истории совет-
ских Вооружённых Сил, задавали им вопросы, рас-
спрашивали о жизни в Советском Союзе. Печаль-
но, но факт: нынешня российская школа даёт уча-
щимся минимум знаний о прошлом их великой Ро-
дины, да и те пытается преподносить дозирован-
но, в усечённом, а то и искажённом виде. Тяжело 
всё это слышать и сознавать. Но ещё тяжелее ви-
деть, как сегодняшнее молодое поколение приу-
чают к мысли, что прежние идеалы ничего не зна-
чат, что главное в жизни толстый кошелёк , «лов-
кость ума и рук», которые всё решают в этом мире. 
И что то, чем мы когда-то гордились, давно уже ни-
кому не нужно. 

Когда в 2010 году Валерий Григорьевич в соав-
торстве с В.И.Настаченко выпустили книжку «Артё-
мовский рубеж», тоже было немало скептиков, ко-
торые предрекали ей незавидную участь. Мол, мы 
живём в другое время и нынешней молодёжи со-
всем неинтересны чьи-то воспоминания о каком-
то забытом всеми «секторе Береговой обороны», 
призванном в годы войны прикрывать сухопутные 
подступы к Владивостоку. А всё оказалось совсем 
по - другому: книга, едва появившись на свет, ста-
ла чуть ли не библиографической редкостью. Это 
была первая и пока единственная попытка рас-
сказать об истории создания уникального в сво-
ём роде оборонительного сооружения, входивше-
го более семи деятилетий назад в состав Владиво-
стокской крепости. СССР укреплял свои дальнево-
сточные рубежи от возможной агрессии со сторо-
ны Японии, причём делал это основательно, с рас-
чётом. И то, что рубеж был передвинут поближе 
к Артёму, свидетельствует о большой стратегиче-

ской важности этого фортификационного объекта. 
В книге собраны документальные материалы, фо-
тографии, воспоминания самих авторов и их со-
служивцев, дающие читателю возможность как бы 
посмотреть на всё происходившее в те годы гла-
зами самих очевидцев, лучше понять события, во-
енно-политическую обстановку тех дней, историю 
Тихоокеанского флота. 

Успех сборника был настолько велик, что в этом 
году вышло в свет второе его издание. Через Со-
вет ветеранов города и отдел военного комисса-
риата авторам удалось разыскать единственного 
из оставшихся в живых ветерана Артёмовского 
сектора Береговой обороны старшину 80-й мино-
мётной роты Дмитрия Климентьевича Воронежце-
ва. Он проходил здесь службу с 1939 по 1945 год 
и его фотография той поры сегодня размещена 
в экспозиции городского музея, носящего такое 
же название, как и книга — «Артёмовский рубеж».

Нет, интерес к советскому прошлому не так-то 
легко убить. Напротив, чем яростнее нападки на 
него защитников нынешнего режима, тем больше 
тянется к нему молодёжь. Не случайно сегодня же-
лающих вступить в пионерскую организацию не 
меньше, чем было их когда-то, в годы Советской 
власти. В канун первомайских праздников члены 
местного «Союза Советских офицеров» повязали 
красные галстуки группе школьников Артёма.

История, военно-патриотическое воспитание — 
важнейшие направления деятельности городской 
организации. Перед празднованием Дня Победы 
из состава членов ССО была создана знамённая 
группа в количестве семи человек, подготовле-
ны знамёна и флаги, с которыми они участвова-
ли в параде. После торжественного шествия со-
стоялась встреча с ветеранами Великой Отече-

ственной войны, а затем в конференц-зале город-
ского музея была проведена праздничная тема-
тическая программа с вручением грамот от гор-
кома КПРФ. А ещё четыре дня спустя в посёлке 
Трудовом встретились ветераны первого Укре-
прайона ТОФ (ставшего продолжением того са-
мого Артёмовского рубежа), на котором двум чле-
нам «Союза Советских офицеров» Н.А.Кириллову 
и Г.П.Медведеву были вручены медали «За вер-
ность присяге». В День памяти и скорби 22 июня 
та же знамённая группа приняла участие в обще-
городском митинге, на котором от КПРФ выступил 
член бюро горкома партии, председатель отделе-
ния ССО В.Г.Филимоненко.

Торжественно отметили представители Союза 
совместно с ветеранами укрепрайона День Воен-
но-Морского флота. Администрация музея подго-
товила для них большую музыкально-литературную 
композицию «Наш флот на вахте боевой», которая 
была встречена бурными аплодисментами. 

Несмотря на далеко не юный возраст мно-
гих членов артёмовского ССО, настрой в органи-
зации остаётся боевой. Активное участие в её 
работе принимают офицеры запаса полковник 
О.В.Сергеев, подполковники В.И.Настаченко, 
С.П.Долгов, Н.А.Кириллов, старший прапорщик 
Г.П.Медведев, чьи стихи вошли в сборник «Мор-
ская пехота в моей судьбе». К сожалению, не обхо-
дится без потерь. В этом году ушли из жизни май-
ор запаса авиации ТОФ А.И.Цыбуля и старший пра-
порщик запаса В.И.Горин. Вечная им слава и па-
мять. На их место обязательно придут другие, что-
бы нести дальше знамя Советского Союза, Воо-
ружённых Сил СССР, а со временем передать их 
следующему поколению защитников Родины. Так 
было, есть и так будет всегда.

Улица Героя Советского Союза  лейтенанта Махалина
Алексей Ефимович Махалин (1908-1938) пал смертью храбрых в боях у озера Хасан, защищая  в Приморье Государственную границу СССР.
Улица Героя Советского Союза полковника Леонова
Демократ Владимирович Леонов (1926-1969) погиб в бою на острове Даманском, защишая в Приморье Государственную границу СССР.
Улица Героя-пограничника командира отделения Котельникова
Валентин Сергеевич Котельников (1911-1935) погиб в бою с японскими захватчиками, защищая в Приморье Государственную границу СССР.
Улица Героя-пограничника командира отделения Краева
Александр Захарович Краев (1911-1935) погиб в бою с японскими захватчиками, защищая в Приморье Государственную границу СССР.
Улица Героя-пограничника младшего сержанта Овчинникова
Пётр Иванович Овчинников (1918-1945) погиб, закрыв своим телом амбразуру японского дзота, обеспечивая наступление войск в Маньчжурии.
Улица Героя Советского Союза старшего лейтенанта Стрельникова
Иван Иванович Стрельников (1939-1969) погиб в бою на острове Даманском, защищая в Приморье Государственную границу СССР.
Улица Пограничная
Названа решением президиума Владивостокского городского Совета рабочих, крестьянских и краснофлотских депутатов 12 февраля 1941 года.
Улица Пограничная (на острове Рейнеке)
Названа решением Совета депутатов Фрунзенского района г.Владивостока в 1958 году.
Улица Героев Хасана
Названа решением президиума Владивостокского городского Совета рабочих, крестьянских и краснофлотских депутатов 8 декабря 1938 года.

Подготовил А.Смирнов.

Беречь свою историю

Улицы Владивостока, названные 
именами героев-пограничников
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Человек, не изменивший присяге 

ОФИЦЕРЫ ПРИМОРЬЯ
Взрывы военных арсеналов в Рос-

сии давно не редкость. Объясняя 
их причины, многочисленные эксперты 
говорят о критическом снижении ка-
чества хранения и утилизации боепри-
пасов. И только узкие профессионалы 
в этой области знают, что происходит 
в действительности и в состоянии по-
нимать все последствия подобного. Та-
ким был капитан 1 ранга Рамиль Сан-
гишев, осужденный военным трибуна-
лом на 10 лет лишения свободы и умер-
ший от рака гортани чуть больше двух 
лет назад в палате флотского госпита-
ля в Фокино. Страшная болезнь у Сан-
гишева — последствия аварии с бал-
листическими ракетами в июне 2000 
года в бухте Конюшки, недалеко от по-
селка Дунай.

В 1996 году он приступил к исполнению обя-
занностей командира части, а в 1998-ом стал 
ее командиром. В Шимиузу везли взрывоопас-
ные «подарки» со всего Дальнего Востока: из 
Кипарисово и Русского, Ракушки и Бойца, Куз-
нецова и Ретиховки, с Чукотки и Камчатки…

Почти 120 вагонов было вывезено только из 
приморской столицы на эту базу. Из них — во-
семь вагонов боеприпасов, опасных в обраще-
нии. Затем на специальном полигоне на терри-
тории их подрывали.

А в 2007 году тогда еще капитан 1 ранга 
Сангишев в статусе обвиняемого предстал пе-
ред военным судом. По версии военной проку-
ратуры, офицер преступил закон чтобы «избе-
жать дисциплинарной ответственности… дей-
ствуя из иной личной заинтересованности, 
понимая, что до конца 2005 года он не смо-
жет приобрести необходимый для отправки 
транспортов пиломатериал в установленном 
порядке».

Да, почти брошенному государством ко-
мандиру арсенала приходилось «выкручивать-
ся». Не дай Бог, если бы рвануло на ЭТОЙ, са-
мой большой ракетной базе России. А ведь мог-
ло! В июне 2000 года Приморье было букваль-
но на волосок от глобальной катастрофы. По 
сравнению с которой все предыдущие много-

численные взрывы на разных складах Мино-
бороны показались бы просто праздничными 
фейерверками.

16 июня 2000 года в обеденный перерыв 
в офицерскую столовую арсенала ворвался по-
сыльный: «Ракета упала!». В тот день с транс-
портного корабля «Даугава» выгружали отслу-
жившее свой срок военное снаряжение. Сре-
ди прочего на борту находились и 16 баллисти-
ческих ракет из числа «некондиционных». Си-
девшие в столовой офицеры рванули на пирс, 
где шла перегрузка. Медлить нельзя было ни 
секунды.

Не дожидаясь никаких указаний сверху, ко-
мандир шимиузского арсенала капитан 1 ран-
га Сангишев в химкостюме и противогазе спу-
стился в трюм, где по пояс в ярко оранжевом 
ракетном окислителе попытался на месте разо-
браться с тем, что произошло. Ракета при па-
дении надломилась, и на месте разломов обра-
зовались трещины, самая большая из которых 
шла в бак с горючим.

Командир пробыл в трюме лишь 18 минут. 
При взаимодействии с агрессивной средой 
прорезиненная ткань начинает выделять кис-
лород, от этого нагревается и обжигает дыха-
ние. Времени хватило лишь на то, чтобы ос-
мотреть место надлома, потрогать его руками 
и подняться наверх. Было решено отделять ра-
зорвавшиеся куски, вытаскивать ракету по ча-
стям и вызывать специалистов. А рядои еще 
три ракеты...

Местному населению было рекомендовано 

не покидать дома, а окна занавесить простыня-
ми, смоченными в растворе питьевой соды. Для 
того чтобы избежать паники, в эфир сразу же 
вышла местная телекомпания. Перепуганная 
дикторша слабым голосом убеждала, что «си-
туация под контролем» и ничего страшного не 
произошло. Только по улицам городка колесили 
сотрудники милиции в противогазах, и почему-
то было очень тихо.

На следующие сутки прилетели с Урала спе-
циалисты, которые проектировали ракету. Поз-
же — инженеры завода, где делали корпус. Ко-
мандир вновь в химкостюме спустился в трюм. 
И снова не было единого мнения, что делать. 
В Москве настаивали: затопить «Даугаву» со 
всем ее содержимым. Такой исход дела грозил 
экологической катастрофой. На много десятков 
миль море покрылось бы оранжевой смертонос-
ной пленкой.

Только на третьи сутки начали подъем ра-
кеты, которую сначала нужно было разъеди-
нить. Надломленную «сигару» приподняли кра-
ном и тихонько, очень долго и аккуратно ша-
тали. Пока она окончательно не переломилась. 
Потом так же аккуратно, четырьмя кранами, ее 
и три оставшиеся подняли на пирс, где тщатель-
но помыли. Отвезли в цеха арсенала, где еще 
неделю затирали-задували каждую трещинку. 
И только после этого все четыре опасных в об-
ращении ракеты по железной дороге через всю 
страну отправили на утилизацию.

После удачно проведенной операции состо-
ялось, как всегда, награждение — не участво-

вавших и наказание — невиновных. Сангише-
ву пообещали, что его привлекут к ответствен-
ности за то, что он приказал залить, вопреки 
всяким инструкциям и приказам, трюм с раке-
тами морской водой. Но на старом пирсе не 
было пресной воды. Наверное, пожар в трюме 
нужно было предотвращать плевками? К тому 
же в то время вся арсенальная инфраструкту-
ра была порушена. 

Помимо истории с ракетой капитана 1 ранга 
Сангишева фактически обвинили в том, что он 
не позволил вверенной ему части рухнуть в без-
дну перестроечного бардака. В том, что не от-
дал арсенал на откуп дельцам «бизнеса» по ути-
лизации боеприпасов и металла. 

А потом было открытое письмо военнослужа-
щих и служащих части в защиту своего коман-
дира… Под ним 400 подписей.

22 декабря 2010 года Рамиль Яковлевич 
Сангишев скончался в палате Фокинского во-
енного госпиталя. 

Всем известно: на арсеналах воруют, а взры-
вами часто заметают следы. Так ли было в Ча-
паевске? Не знаю. Но утверждаю, что в 2007-
м в руках правосудия оказался капитан 1 ран-
га Сангишев, командир одной из лучших частей 
флота. Десять лет стоявший во главе арсенала, 
«где деньги лежат». Сам не брал и другим не да-
вал. А за это нынче наказывают.

Мне приходилось встречаться с теми, кто 
отбывал срок с Сангишевым. О нем говорили, 
как о достойном человеке. В тюрьме его зва-
ли Адмиралом.

В  России сегодня горят не только ар-
сеналы, но и атомные подводные 

лодки. Один такой случай произошёл 
буквально на днях: поставленная на ре-
монт к причальной стенке большека-
менского завода «Звезда» АПЛ «Томск» 
едва не выгорела дотла из-за несоблю-
дения техники безопасности при прове-
дении сварочных работ. 

От случайной искры вспыхнула изоляция 
между копусами атомного ракетоносца. Чёр-
ный дым от пожара окутал всю территорию за-
вода. Несколько часов пожарные расчёты пы-
тались локализовать очаг возгорания и оста-
новить распространение огня. Это им удалось 

с огромным трудом. От 
большой трагедии спасло 
лишь то, перед постанов-
кой на ремонт атомный ре-
актор был заглушен, ина-
че последствия могли быть 
самыми непредсказуемы-
ми. Но и в этой ситуации 
всё же не обошлось без по-
страдавших. Пятнадцать че-
ловек, участвовавших в ту-
шении пожара, были на-
правлены для оказания им 
медицинской помощи в Фо-
кинский военный госпиталь.

Кстати,  напомним, 
что в предыдущем номере «Правды Примо-
рья» было опубликовано письмо председа-
теля КПРФ Г.А.Зюганова к президенту РФ 
В.В.Путину, в котором лидер компартии про-
сит руководителя государства приостановить 

попытки Министерства обороны провести «оп-
тимизацию» этого лечебного учреждения, в ре-
зультате которой останутся без работы сотни 
квалифифициорованных специалистов и будет 
ликвидирован ряд профильных лечебных отде-
лений. «В случае реализации указанной дирек-
тивы, — пишет автор обращения, — оставша-
яся штатная структура отделений не в состоя-
нии будет осуществить адекватную медицин-
скую помощь военнослужащим и ставит под 
сомнение саму возможность работы военно-
го госпиталя во время массового поступления 
раненых и поражённых в случае развития тех-
ногенных аварий и катастроф». Слава богу, на 
этот раз обошлось без тяжелых последствий, а 

пострадавшие уже выписаны из госпиталя. А 
если бы прооизошло что-то более серьёзное? 
Хотя куда уж серьёзное: речь-то идет о ядер-
ном военном объекте! 

Соб.инф.

З аконодательные органы боль-
шей части стран мира не в со-

стоянии обеспечить качествен-
ный парламентский контроль 
над деятельностью военных ве-
домств. Россия также относит-
ся к этим странам: по степени де-
путатского надзора за военным 
министерством она входит в чис-
ло стран с повышенным корруп-
ционным риском. По данному кри-
терию к России примкнули такие 
страны как Уганда и Танзания. 
Данной информацией поделились 
аналитики центра антикоррупци-
онных исследований Transparency 
International.

В рамках проекта обороны и безопас-
ности (TI-DSP) они проанализировали сте-
пень эффективности парламентского 
контроля за расходованием бюджетных 
средств в военной отрасли в 82 странах 
мира. Результаты оказались плачевными: 
порядка двух третей парламентов не мо-
гут осуществлять функцию надзора за це-
левым использованием средств, выделяе-
мых из казны, на военные нужды. Помимо 
прочего, в прошлом году порядка семиде-
сяти процентов стран, занимающихся по-
ставками оружия, находят пробелы в зако-
нодательствах и применяют в связи с этим 
коррупционные схемы.

Четырнадцать стран, в числе кото -
рых Эритрея, Иран, Ливия, Катар, Шри-
Ланка, Саудовская Аравия и другие заняли 
в этом рейтинге последние места, так как 

в них зафиксирован самый низкий уро-
вень парламентского контроля за расходо-
ванием казны на нужды министерств обо-
роны. На первых местах таблицы оказа-
лись четыре страны: Великобритания, Нор-
вегия, Германия, Австралия. После них на-
ходятся двенадцать государств, в которых 
законодательные органы обеспечивают 
более или менее эффективный надзор за 
затратами военных министерств.

Российская Федерация по степени ка-
чества парламентского надзора за расхо-
дованием средств на военные нужды за-
нимает строчку в группе стран, относя-
щихся к повышенному риску коррупцион-
ной составляющей. В той же группе распо-
ложились Казахстан, Турция, Уганда и Тан-
зания. В комитете нижней палаты россий-
ского парламента по обороне подчеркнули, 
что коррупционная составляющая в воен-
ной отрасли действительно превратилась 
в серьезную проблему. Данный факт дока-
зывает качество производимых опытно— 
конструкторских работ, на которые госу-
дарство каждый год инвестирует колос-
сальные денежные средства, однако долж-
ного эффекта это не приносит, информи-
рует печатное издание «Коммерсант».

По информации экспертов, полрядка 
85-ти % законодательных органов неудов-
летворительно осуществляют надзор за 
расходованием средств на военные нуж-
ды. Размер финансовых средств, расхо-
дуемых на коррупционные цели, достига-
ет не менее двадцати миллиардов долла-
ров в год. 

В тюрьме его звали 
Адмиралом
В 2007 году в Приморье под суд отдали офицера, который спас город от катастрофы

Россия не контролирует 
затраты на оборонку

 В одном ряду с Танзанией

Пожар. Пока не атомный, 
но всё же на АПЛ
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Обама: США захлестнула 
эпидемия вооружённого 
насилия

Американские власти и общество долж-
ны принять меры для предотвращения мас-
совых убийств, ставших регулярными, зая-
вил президент США Барак Обама на тра-
урной церемонии в память о 12 погибших 
в результате стрельбы на объекте ВМС 
в Вашингтоне.

«Мы не можем остановить каждый акт 
бессмысленного насилия. Но если мы мо-
жем предотвратить хоть один случай, спа-
сти хоть одну жизнь, мы должны попытать-
ся», — сказал Обама.

Президент вновь подчеркнул, что необхо-
димо принять меры, которые позволят уже-
сточить контроль за оборотом оружия и в то 
же время не нарушат конституционные пра-
ва граждан.

«Это сложный политический вопрос, 
и весной мы это увидели»,— заявил глава 
государства, напомнив об отклонении се-
натом поправок о контроле за оборотом 
оружия.

Сторонники Обамы из демократической 
партии весной предлагали поправки в зако-
нодательство, предусматривающие запрет 
на продажу автоматического боевого ору-
жия и ограничение емкости магазинов. Од-
нако сенат не принял законопроекты из-за 
активной позиции оружейного лобби, апел-
лирующего ко второй конституционной по-
правке (право граждан носить оружие).

«Наших слез недостаточно. Слов и мо-
литв недостаточно. Мы должны действовать 
и что-то менять»,— сказал Обама.

Бывший член Политбюро 
КПК приговорён 
к пожизненному заключению

В воскресенье суд средней инстанции 
города Цзинань (столица провинции Шань-
дун) огласил приговор, в соответствии с ко-
торым бывший член политбюро ЦК Компар-
тии Китая Бо Силай признан виновным по 
всем пунктам предъявленного ему обвине-
ния и приговорен к пожизненному заключе-
нию с лишением политических прав и кон-
фискацией личного имущества.

Суд установил, что Бо Силай, будучи госу-
дарственным служащим, использовал свое 
служебное положение для содействия пред-
принимателям Тан Сяолиню и Сюй Мину. За 
это он напрямую получил взятки на сумму 
более 1 миллиона юаней. Кроме того, с со-
гласия Бо Силая члены его семьи получи-
ли от Сюй Мина средства для покупки дома 
в Канне на юге Франции стоимостью более 
2,3 миллиона евро. Общая сумма взяток, 
полученных Бо Силаем, составила, в соот-
ветствии с приговором, 20 миллионов 447 
тысяч 376,11 юаня.

Суд также признал 64-летнего Бо Силая 
виновным в незаконном присвоении 5 мил-
лионов юаней (более 800 тысяч долларов), 
которые должны были поступить в бюджет 
города Далянь, но вместо этого были пере-
числены на счет его жены Гу Кайлай.

Кроме конфискации личных средств, 
имущества и других активов, заморожен-
ных в ходе следствия, суд также постано-
вил продолжить действия по конфискации 
виллы во Франции.

Слушания по делу длились в течение пяти 
дней с 22 августа.

Жертвами теракта 
в Пакистане стали 
78 христиан

Два взрыва прогремели в воскресенье 
у христианской церкви в пакистанском го-
роде Пешавар. Террористы-смертники при-
вели в действие бомбы, когда люди выхо-
дили с утренней мессы.Жертвами теракта, 
согласно последним данным, стали 78 че-
ловек, в том числе 34 женщины и семеро 
детей, сообщает Reuters. Ранения получили 
более 120 прихожан и случайных прохожих.

Ответственность за атаку взяла на себя 
связанная с «Талибаном» радикальная исла-
мистская группировка «Джандулла».

Произошедший теракт стал одной из 
крупнейших атак, направленных против хри-
стиан в Пакистане. 

По материалам информагентств.

Пульс планеты

18 сентября на «правительствен-
ном часе» в Госдуме по информа-

ции министра экономического развития 
выступил депутат фракции КПРФ Н.В. 
Арефьев.

— Когда правительство докладывает о пер-
спективах развития экономики чаще всего речь 
идет об инвестициях, кредитах, о конкурентной 
продукции, создании рабочих мест и.т.д.. Почти 
никогда не говорится о конкретных направлени-
ях развития отраслей экономики. Есть правда, го-
сударственные целевые программы, но они за-
ведены для проформы и эффекта не дают. Во-
обще, чем будет заниматься экономика России 
в ближайшие годы, никто не задумывается. Вот 
от этой неопределенности и все наши беды.

Чтобы было понятно, скажу так. В советское 
время, если надо было осваивать целину — дела-
ли трактора, плуги и комбайны. Если надо было 
строить атомные электростанции — создавали 
атоммаш. Что сегодня собирается осваивать пра-
вительство? В каком направлении развивать эко-
номику и что конкретно производить? Ни в одном 
документе ничего не сказано. Да и что способна 
производить наша экономика сегодня?

Сегодня Россия по размеру ВВП находится на 
9-м месте в мире. При этом 27% ВВП России обе-
спечивается внутренней торговлей. В США этот 
показатель составляет 17%, в Китае — 9%. Се-
годня Россия, будучи девятой по объему ВВП, за-
нимает 17 место по размеру добавленной стои-
мости в обрабатывающих отраслях. По выработ-
ке обрабатывающей продукции на душу населе-
ния мы находимся на 55 месте в мире. По всей 
основной номенклатуре промышленной продук-
ции Россия сегодня отстает от развитых стран, 
как минимум в 5 раз. В мировом экономическом 
рейтинге Россия опустилась на 63 место, а по во-
влеченности в мировую торговлю — на 112 ме-
сто. И зачем было вступать в ВТО, если при этом 
всего 5% в экспорте у нас составляют товары вы-
сокой степени обработки.

За полугодие текущего года наша экономика 
произвела менее 5 тыс. тракторов, около 4 тыс. 
комбайнов, 1,7 тыс. металлорежущих станков, 
279 троллейбусов, 225 электровозов. Построено 
больничных заведений на 1790 коек, в том чис-
ле на селе — 20 коек. Дошкольных учреждений 
на 10000 мест, и это в то время, когда 1,5 млн. 
детей в них нуждаются. Чтобы решить проблему 
с детскими садами понадобится 75 лет.

Эта количественная статистика напоминает 
мне объемы производства моего района в со-
ветское время. Сегодня столько стала произво-
дить страна, претендующая на звание мировой 
державы.

Но экономика продолжает разрушаться. Я за 
лето проехал по всей стране. Страна ликвидиру-
ется. Закрываются не только школы и универси-
теты, закрываются алюминиевые заводы: Сая-
ногорский, Шелиховский, Волгоградский. В Вол-
гограде закрывается и тракторный завод, кото-
рый в годы войны работал прямо в прифронто-
вой полосе. Но губернатор занят фальсификаци-
ей выборов — заводы ему не нужны. Собственно 
говоря, труд губернаторов сегодня оценивается 
процентом голосования за «Единую Россию», а не 
социально-экономическим положением региона.

В структуре экономики сегодня сельское хо-
зяйство с рыболовством занимают 3,3% и 13% 
обрабатывающий сектор. Седьмая часть эконо-
мики, которая кормит страну. Все остальное это 
услуги и спекуляции. При этом с каждым годом 
растет доля сырьевых отраслей и сокращение 
обрабатывающих производств, особенно после 
вступления в ВТО.

В ВВП Германии 84% занимает обрабатыва-
ющая промышленность, а в России всего 13%. 
Именно поэтому Германия — развитая страна, а 
Россия — развивающаяся.

Сегодня в экономике страны предприятий го-
сударственной собственности 1866 штук, а рели-
гиозной — 4480 штук. Чем это можно объяснить, 
тем, что государство не эффективный собствен-
ник? А Церковь — эффективный! Выходит в Рос-
сии попы лучше разбираются в экономике, чем 
министерства и правительство.

Экономика России принадлежит ей только 
наполовину. На начало 2012 года в секторе до-
бычи полезных ископаемых доля предприятий 
с участием иностранного капитала была равна 
43,7% в обрабатывающей промышленности — 
33,6, в секторе оптовой и розничной торговли — 

89,6%. Вот кто хозяин экономики, вот кто дикту-
ет нам цены и тарифы!

Экономика не может развиваться без разви-
тия сопутствующей ей инфраструктуры. В рейтин-
ге Всемирного банка Россия находится на 48-м 
месте в мире по показателям доступности и каче-
ства транспортной инфраструктуры (по качеству 
железнодорожной инфраструктуры — 33-е, ав-
тодорожной — 111-е, воздушных и водных пор-
тов — 87-е и 82-е соответственно). Сегодня ту-
пиковая политика на железных дорогах привела 
к тому, что в 2013 году отменены 235 поездов 
дальнего следования из 820. По существу, идет 
о свертывании железнодорожного сообщения 
и отмирании важнейшей транспортной отрасли.

Сеть авиационного сообщения в Российской 
Федерации сокращается. Из 1302 аэропортов, 
имевшихся на начало 1992 года, осталось 329. 
В 40 раз сократились объемов пассажирских пе-
ревозок на легких самолетах, а на воздушных су-
дах вместимостью 12 мест — в 50 раз.

Вложения России в инфраструктуру намного 
меньше Китая и других развивающихся стран 
Азии: 4–5% ВВП (в Китае — 8%). Объем ежегод-
ных потерь, которые Россия несет из-за хрониче-
ского недофинансирования инфраструктуры, оце-
нивается в 6% ВВП.

В стране не хватает жилья, а для развития 
экономики оно должно быть в избытке. Ветхий 
и аварийный фонд насчитывает 99,5 млн кв. м, 
или 3,2%. Общая потребность в жилье составляет 
1,6 млрд кв. м, то есть надо увеличить жилищный 
фонд на 46%. Такое положение в инфраструктуре 
не может способствовать развитию экономики.

Как видите, подъем экономики связан с це-
лым комплексом проблем, без решения которых 
манипуляции экономическими терминами выгля-
дят по меньшей мере фальшиво.

В стране рецессия. Она еще не проявилась 
в ВВП, но во всех отраслях проявилась и стати-
стика это подтвердила. Какие меры собирается 
предпринять правительство, чтобы предупредить 
очередной кризис.

Первое. Стимулирование и развитие малого 
и среднего бизнеса. Вообще— то это оригиналь-
но. Сначала удвоили им отчисления в социальные 
фонды, чем уничтожили более полмиллиона пред-
приятий, теперь собрались стимулировать.

Второе. Повышение инвестиционной актив-
ности, повышение доступности банковского 
кредитования.

О каком инвестиционном климате можно го-
ворить, если по всем проектировкам правитель-
ства в ближайшие 3 года темпы роста инвести-
ций падают. Убегают из России и портфельные 
инвестиции, а также производные финансовые 
инструменты.

По данным Банка России за последние 18 лет 
суммарный объем всех видов иностранных инве-
стиций составил 794 млрд. долларов, а вывезено 
из страны дивидендов и процентов на сумму 703 
млрд. долларов. Результат привлечения составил 
90 млрд. долларов. Здорово, правда! И еще один 
парадокс. Инвестиции в основной капитал осу-
ществляют в основном предприятия российской 
собственности. В 2011 году ими было вложено 

9,6 трлн. рублей, предприятия иностранной и со-
вместной собственности — по 660 млрд. долла-
ров. Так зачем, спрашивается плодить иностран-
ных инвесторов? Но правительство продолжает 
ту же практику. В 2013 году доля иностранного 
капитала в добывающих компаниях увеличива-
ется на 15% до 25%. Передача основных отрас-
лей под протекторат иностранного капитала мо-
жет легко привести их уничтожению. За приме-
ром далеко ходить не надо. Тракторную промыш-
ленность скупила бельгийская фирма и практиче-
ски полностью уничтожила ее.

Что касается доступности кредитов, то их до-
роговизна объясняется недостатком денег на 
внутреннем рынке. Экономика не будет разви-
ваться, если кредитные ресурсы будут выдавать-
ся под 18–22 или даже 30%. Для сравнения: в ев-
розоне крдит до 1 млн евро сроком на год вы-
дают под 3,66% годовых при инфляции в 2,6%. 
Причем политика вымывания денежных средств 
из России проявляется не только в государствен-
ном секторе. Главным «достижением» российской 
финансовой системы стало то, что за 20 лет «ре-
форм» из России вывезено 2 трлн. долларов. При 
этом бизнес набрал за рубежом 670 млрд. дол-
ларов кредитов.

Третье. Призыв В.В. Путина экономить не по-
нятно к кому относится. Если к 1% олигархическо-
го населения, то надо не призывать, а принять 
проект закона КПРФ о прогрессивном подоход-
ном налоге. А если ко всем остальным, то им эко-
номить нечего. Средняя зарплата в регионах — 
16 тысяч рублей.

Покупательная способность населения пада-
ет из-за низких темпов повышения жизненного 
уровня и резкого повышения цен на товары пер-
вой необходимости. Так хлеб подорожал — на 
17%, макароны — на 13,6%, молоко — на 6,3%, 
масло растительное — на 10,3%, картофель — 
на 24%, свекла и морковь — на 10%, Реаль-
ные располагаемые денежные доходы, в июне 
2013г. по сравнению с соответствующим пери-
одом предыдущего года выросли на 2,2%. При-
бавьте к этому стопроцентную плату за детский 
сад, учебу детей и лечение семьи, да еще плате-
жи по новым еще не принятым законам. Что ж 
тут экономить?

В бюджете на 2013 год правительство наме-
рено ограбить пенсионеров на 162 млрд. рублей, 
военнослужащих на 68 млрд. И Вооруженные 
Силы на 31миллиард. Фракция КПРФ предлага-
ет отменить НДС, которого нет в США, и не было 
в СССР, это сделает нашу продукцию конкуренто-
способной. Использовать резервный фонд и ФНБ, 
которые сегодня составляют более 5 триллионов 
рублей на цели внутреннего кредитования. Кре-
диты выдавать под 3% годовых, одновременно 
установив маржу банков а уровне 3% годовых. 
Вот это и будут доступные кредиты и повышение 
инвестиционной активности. Все потери бюдже-
та окупятся в первый же год, если средства на-
правлять на строительство заводов и фабрик кон-
кретного профиля для обеспечения продукцией 
внутреннего рынка и граждан страны.

Только так можно предотвратить кризис! Толь-
ко так можно спасти экономику!

Опасная экономия
Кризис в головах 

На снимке: секретарь ЦК КПРФ, председатель Совета Всероссийской общественной органи-
зации «Дети войны», депутат Думы РФ Николай Васильевич Арефьев (слева) во время недавнего 
пребывания в Приморье беседует с секретарем комитета Партизанского местного городского от-
деления КПРФ, депутатом Думы Партизанска Владимиром Николаевичем Хмелевым (в центре) и 
председателем  Совета Приморского отделения Всероссийской общественной организации «Дети 
войны» Иваном Ивановичем Буленком.

Фото Юрия Егорова.
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Социальный пожар разгорается в по-
селке Ярославский Приморского 

края. Через два месяца местное гра-
дообразующее предприятие «Ярослав-
ская горнорудная компания» (ЯГРК) 
собираются законсервировать на три 
года. Тогда отдаленному от краево-
го центра поселку грозит тотальная 
безработица.

Ярославский возник в 1951 году как посе-
ление строителей и горняков, находящееся 
вблизи горно-обогатительного комбината. Сей-
час здесь живут чуть больше 9 тысяч человек. 
Исторически сложилось, что Ярославский жил 
за счет двух градообразующих предприятия: 
горно-обогатительного и сельского строитель-
ного комбинатов. И сейчас 6 млн рублей, еже-
годно перечисляемых ЯГРК, составляют основ-
ной доход местного бюджета.

Здешние горняки добывают флюорит, а их 
конечный продукт — плавиковый шпат, кото-
рый необходим для производства кислот, ис-
пользуемых в алюминиевой промышленности. 
ЯГРК — это основное предприятие в России, 
выпускающее подобный продукт (92%). В 2010 
году комбинат у «Русской горнорудной компа-
нии» купила ОК «РУСАЛ» Олега Дерипаски.

10 сентября комбинат был остановлен: се-
годня часть персонала занята консервацией 
оборудования. С ноября работать здесь оста-
нутся лишь 298 горняков. 730 человек получат 
уведомления об увольнении. За каждым уволен-
ным стоят, как правило, их семьи, остающихся 
без средств к существованию.

Руководство компании утверждает, что до 
мая 2016 года производство будет модерни-
зировано. Сегодняшнее состояние ЯГРК не от-
вечает современным требованиям. Продукция, 
выпускаемая здесь, из-за высокой себестоимо-
сти и низкого качества не может быть востре-
бована основными потребителями — криолито-
выми заводами. Полная модернизация произ-
водства позволит, по заверениям менеджеров 
«РУСАЛ», улучшить качество выпускаемой про-
дукции. В перспективе производство будет рас-
ширено, появятся новые рабочие места для жи-
телей поселка.

Но ярославцы ясно осознают: это — оста-
новка неэффективного производства. Она оз-
начает не только смерть комбината, но и по-
селка, который был построен ради него. После 
даже годового простоя оборудование уже будет 
невозможно запустить.

— В августе «РУСАЛ» объявил о закрытии ряда 
алюминиевых заводов в России. С этого момен-
та мы поняли, что судьба Ярославской ГРК, кото-
рая являлась поставщиком сырья для них, пред-
решена, — рассказывает председатель Примор-
ской организации горно-металлургического про-
фсоюза России Валерий Онисенков. — Хотя при-
знаки того, что нечто такое готовится, появи-
лись раньше. С 1 июля 126 человек — персо-
нал основного производства — был отправлен 
в простой. Сначала на месяц, потом на второй.

По словам Онисенкова, беду жители Ярос-
лавского почувствовали сразу. В поселке на 
продажу были выставлены полсотни квар-
тир — небывалое количество по местным мер-
кам. 78 работников уволились, не дожидаясь 
сокращений. Некоторые смогли найти рабо-

ту в Ярославке. У кого водились хоть какие-то 
сбережения — уехали.

Чтобы снять социальное напряжение, ди-
ректор алюминиевого дивизиона «Запад» объ-
единенной компании «РУСАЛ» Алексей Арнау-
тов, «накормил» горняков посулами. Дескать, 
руководство компании, вероятно, рассмотрит 
возможность оплаты переезда сотрудников 
и членов их семей для работы на других пред-
приятиях: у компании есть 70 вакансий на за-
водах по стране. Еще для 600 человек есть ра-
бота в Сочи, где у «РУСАЛ» временные объек-
ты. Кроме того, возможно, компания частично 
поможет людям с погашением кредитов и вы-
платит разовые индивидуальные премии осо-
бо отличившимся на производстве. Но в Ярос-
лавском все прекрасно понимают, что их судь-
ба на самом деле теперь зависит от властей 
Приморья.

В краевой администрации с оптимизмом 
оценивают остановку предприятия и увольне-
ние сотен людей. «Модернизация производ-
ства позволит сделать работу более современ-
ной, соответствующей требованиям рынка, а 
впоследствии — выйти на новые производ-
ственные объемы», — процитировала пресс-
службе первого вице-губернатора Приморья 
Сергея Сидорова.

Чиновник поставил перед главой Хорольско-
го района задачу: за две недели (!) подгото-
вить комплексный инвестиционный план разви-
тия поселка. И велел «обязательно привлекать 
к этой работе жителей, которые должны выска-
зать свое мнение, какие предприятия можно 
создать на этой территории».

— Для меня в этой ситуации важно, чтобы 
люди нашли работу, чтобы они остались здесь, 
имели возможность зарабатывать и содер-
жать семьи, — продолжает Валерий Онисен-
ков. — Мы надеемся попасть в программу под-

держки моногородов. С главой поселения пред-
ложили несколько вариантов трудоустройства 
людей: создание предприятий в лесоперера-
ботке, в сфере ЖКХ, дорожного строительства. 
Можно открыть хлебозавод. Но все это связа-
но с огромными финансовыми вложениями. Не-
обходима помощь края.

— Вы уверенны, что вхождение в програм-
му поддержки моногородов спасет ситуацию?

— Вовсе не уверен. Как показал пример 
Дальнегорска, это не гарантирует всего того, 
что в ней написано. Тем более — наспех. Но 
появится хотя бы шанс. Нам мог бы помочь гу-
бернатор, если переговорил бы с владельцем 
комбината: ЯГРК можно было бы полностью не 
консервировать, в цехах проводить ремонтные, 
токарные и другие работы, к примеру, оказывая 
услуги предприятиям ЖКХ, дорожным службам. 
Здесь такое оборудование, как мы шутим, на 
котором можно и самолет собрать.

— Вы чувствуете, что краевые власти под-
держивают людей, активно ищут выход из 
ситуации?

— Да вот уже третью неделю ждем специали-
ста из дорожного департамента, который оце-
нил бы поселковые дороги и сказал, можно ли 
у нас открыть ремонтное предприятие. Навер-
ное, все некогда …

Зато пресс-служба губернатора Приморья бо-
дро отрапортовала: «Сотрудники в ближайшее 
время начнут переход на новые рабочие места».

Подобные сообщения у Елены Ващенюк, ра-
ботающей на отборе проб в лаборатории ком-
бината, вызывают смех сквозь слезы. В этом 
году ее дочь пошла в первый класс, старший 
сын — в выпускной. Семья в шоке: куда пар-
ня после школы пристраивать: денег нет не то 
чтобы на институт — на оплату техникума. 37— 
летняя женщина получала на тяжелом и вред-
ном производстве 12-13 тысяч рублей в месяц, 

но была счастлива, что у нее была работа. А 
завтра ее сделают домохозяйкой. Елена увере-
на: в поселке она работу не найдет, как и не-
сколько сотен увольняемых с нею женщин.

-У нас в лаборатории 25 сотрудниц, они все 
останутся без работы. Многие в одиночку вос-
питывают детей. Вот их по-настоящему жал-
ко, — делится с «СП» Елена. — У меня хоть муж 
есть, полтора года назад ушел с комбината 
и устроился вахтовиком на добывающее пред-
приятие в Амурской области. Месяц дома — ме-
сяц вдали от семьи. Но мы рады — есть на что 
еды купить и кредит отдавать. У нас с кредита-
ми практически все жители.

— Зачем же их люди берут, если отдавать 
нечем?

— Так берут не для покупки машины или 
квартира, а для того, чтобы детей в школу со-
брать, чтобы их накормить, одежду зимнюю ку-
пить. По-другому у нас не прожить.

— Уволенным администрация ЯГРК предла-
гает в другие регионы на работу переезжать. 
Поедут?

— На что ехать, где жить? Недавно отремон-
тированную трехкомнатную квартиру в Ярослав-
ском продают за 600 тысяч рублей. Что на эти 
деньги купить можно? А после закрытия комби-
ната недвижимость вовсе не удастся продать. 
Кто сюда поедет?

Не первый год Ярославский живет, как на 
вулкане — периодические остановки производ-
ства из-за финансовых проблем, крохотные зар-
платы, постоянные задержки с выплатой даже 
этих грошей, кредиты, взятые людьми для того, 
чтобы свести концы с концами, — все это из-
мучило ярославцев. Доведенные до отчаяния 
горняки уже показывали свой норов. В 2009 
году после многомесячных задержек зарпла-
ты они пригрозили власти забастовкой. Экс-
губернатору Приморья Сергею Дарькину сроч-
но пришлось гасить конфликт. В частности, он 
выделил из краевого бюджета ЯГРК 28 млн ру-
блей на компенсацию затрат на электроэнер-
гию. Людям выплатили деньги.

Нынешний губернатор Приморья Владимир 
Миклушевский пока участвовать в спасении по-
селка не торопится. У него и без Ярославско-
го тяжелое наследство. В Дальнегорске годами 
не удается стабилизировать ситуацию на гор-
но-химическом комбинате «БОР» и на «Дальпо-
лиметалле». Требует помощи поселок Новошах-
тинский с умирающим угольным разрезом. Оче-
видно, до ЯГРК у главы региона просто не дохо-
дят руки. Но социальный пожар там уже тлеет. 

Татьяна Николаева,
«СП».

Приморье готовится 
к вымиранию

 Социальный пожар уже тлеет

На карте страны появился еще один обречённый город

В  России всего 9% граждан придер-
живается либеральных взглядов, 

столько же — националистических. 
Остальные являются приверженцами 
различных патерналистических идей, 
в том числе пользующегося немалой 

популярностью «режима твердой руки». 
Об этом пишет «Коммерсантъ» со ссыл-
кой на данные «Левада-центра».

В исследовании политических взглядов рос-
сиян социологи предложили респондентам на 
выбор шесть вариантов ответа. Самыми попу-

лярными оказались «социалистические и соци-
ал-демократические взгляды» (социальная за-
щита населения в условиях рыночной экономи-
ки) — их выбрали 34% опрошенных.

На втором месте по популярности оказал-
ся предложенный социологами специфический 
вид политических взглядов — «режим твердой 
руки». В том, что для них главное «сильный по-
литический лидер», то есть фактически авто-
ритаризм, признались 17% респондентов. На 
третьем же месте оказались 16% сторонников 
«коммунистических взглядов» (госсобственность 
на средства производства, государственное 
распределение социальных благ).

Почти такой же популярностью, как выясни-
лось, пользуются «аграрные взгляды» (стимули-
рование сельского хозяйства) — их придержи-
вается 15% респондентов. Согласно опросу «Ле-

вада-центра», и «русских национально-патрио-
тических» (соблюдение интересов прежде все-
го русского народа), и либеральных (укрепле-
ние частной собственности, развитие рыноч-
ной экономики) взглядов придерживается по 
9% респондентов.

Эксперты издания объясняют такие резуль-
таты голосования тем, что на деле «люди вы-
бирают идентификацию не потому, что разде-
ляют эти взгляды, а потому что некоторые тер-
мины несут некую позитивную коннотацию». 
«Например, само понятие «социал-демокра-
тия» или «коммунизм» воспринимаются пози-
тивно, потому что при нем жили в СССР. А на-
ционал-патриотизм, равно как и либерализм, 
несет скверную историко-культурную нагруз-
ку», — приводит издание слова одного из сво-
их собеседников.

Результаты опроса «Левада-центра»

Столько лет прошло, но помним я и ты... 

Большинство россиян — 
за социализм!
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Лучшие бадминтонисты мира 
собрались во Владивостоке

IIX международный турнир по бадминто-
ну «Russian open Grand Prix 2013» открылся 
в спорткомплексе «Олимпиец». Во Владиво-
сток прибыли более 100 сильнейших спор-
тсменов из девяти государств: России, Япо-
нии, Малайзии, Словении, Словакии, Фран-
ции, Индонезии, Индии и Израиля.

Турнир проводится в приморской столице 
с 2004 года и является этапом Кубка Мира, а 
с 2011 года входит в серию олимпийских от-
борочных циклов. Для участия в нём во Вла-
дивосток прибыли члены сборной команды 
России. Вместе с ними на игровые площадки 
вышли и приморские спортсмены, четырёх-
кратные обладатели Кубка европейских чем-
пионов, чемпионы России Евгений Дремин, 
Евгения Димова и Сергей Лунёв. 

Главная судейская коллегия представлена 
судьями из Хорватии, Перу, Эстонии и России.

«Эти соревнования дадут импульс в разви-
тии бадминтона в регионе. Когда сюда при-
езжает сборная команда по любому виду 
спорта, интерес к нему всегда повышает-
ся, поднимается его престиж. Кроме того, 
Russian open Grand Prix — рейтинговый тур-
нир, и думаю, что перед Олимпийскими игра-
ми в 2015 году здесь соберется весь свет 
бадминтона, — подчеркнул директор депар-
тамента физкультуры и спорта Приморского 
края Жан Кузнецов.

Морскому спецназу 
в стрельбе не было равных

Третий чемпионат на кубок Тихоокеанско-
го флота по прикладной стрельбе стартовал 
в одной из самых закрытых частей ТОФ на 
острове Русском. Он был организован в честь 
основателя этой легендарной части дважды 
Героя Советского Союза капитана 1 ранга 
Виктора Леонова. В этот раз на рубеж впер-
вые наравне с мужчинами выходили предста-
вительницы прекрасного пола, это стало отли-
чительной чертой нынешнего огневого мно-
гоборья, сообщил начальник отдела инфор-
мационного обеспечения пресс-службы ВВО 
Роман Мартов.

Соревнования на острове проходят по, 
особым правилам, которые изобрел местный 
энтузиаст — морской диверсант и по совме-
стительству главный судья чемпионата Сер-
гей Кадников. С каждым разом в програм-
му испытаний на скорость и меткость стрель-
бы по желанию гостей он вносит корректи-
вы. По мнению судьи соревнований Артема 
Шуралева, девушки, которые выходят стре-
лять уверенно владеют оружием, допускают 
минимум ошибок.

В этот раз в чемпионате приняло участие 
около десяти команд. Кроме военнослужа-
щих, для которых владение оружием — про-
фессия на живописном пляже острова со-
шлись в учебном бою сотрудники ОМОНа, СО-
БРа, ФСБ, «Россинкасса», а также любители 
экстремальной стрельбы — гражданские ко-
манды из спортивных клубов Владивостока.

Призовые места в этот раз распределились 
следующим образом: первое командное ме-
сто досталось морскому спецназу ТОФ, втрое 
Владивостокскому стрелковому клубу «Такти-
ка», а третье взял Владивостокский СОБР.

Туристы-пешеходы России 
провели свой чемпионат

Чемпионат России по спортивному туризму 
на пешеходных дистанциях завершился вче-
ра во Владивостоке. В нём приняли учпстие 
около 200 человек из 18-ти регионов страны. 
Это первые соревнования такого масштаба 
по пешеходному туризму в Приморье.

Соревнования проходили в Надеждинском 
районе: 20-21 сентября — на коротких дис-
танциях, 22-24 сентября — на длинных. 

По материалам информагентств.

Спорт Отметили юбилеи
18 сентября

Нина Константиновна Смоляренко, 
член КПРФ, проживающая в с.Нововлади-
мировка Спасского района;

Иван Егорович Гудожников, член 
КПРФ, проживающий в пос.Шкотово Шко-
товского района;

Юрий Алексеевич Гарбузов,член 
КПРФ, проживающий в Спасске-Дальнем; 

Раиса Спиридоновна Голядкина, член 
КПРФ, проживающая пос.Новошахтин-
ский Михайловского района.

20 сентября
Василий Дмитриевич Ключник, член 

КПРФ, проживающий во Владивостоке.

22 сентября
Любовь Николаевна Хижняк, член 

КПРФ, проживающая в с.Ленино Чугуев-
ского района.

23 сентября
Валентина Ивановна Иванущенко, 

член КПРФ, проживающая в с.Чкаловское 
Спасского района;

Галина Кирилловна Подвойская, член 
КПРФ, проживающая в Лесозаводске.

24 сентября
Валерий Анатольевич Леонтьев, член 

КПРФ, проживающий в Дальнегорске.

Комитет При-
морского краевого 
отделения КПРФ 
сердечно поздрав-
ляет юбиляров 
и желает им креп-
кого здоровья, счастья, неиссякае-
мой веры в социализм, в лучшее бу-
дущее нашей Родины!

Сотрудничество

А вы не пробовали? 

Ё мое! Объявление 

На вашу книжную полку Поздравляем!

22 сентября в порту Раджин (КНДР) 
в торжественной обстанов-

ке после реконструкции открыт уча-
сток железной дороги Хасан (РФ) 
— Раджин (КНДР).

В мероприятии участвовали президент 
ОАО «РЖД» Владимир Якунин, министр же-
лезных дорог КНДР Чон Гиль Су, замести-
тель министра транспорта РФ Алексей Цы-
денов, чрезвычайный и полномочный посол 
России в КНДР Александр Тимонин и другие 
официальные лица.

Договоренность о реконструкции этого участ-
ка железной дороги и дальнейшем развитии 
портового терминала была достигнута между 
президентами двух стран в 2001 году.

По словам президента ОАО «РЖД» Владими-
ра Якунина, это будет самый короткий транс-
портный маршрут из Азии в Европу и обратно. 
Реализация проекта Хасан — Раджин уже от-
крыла новые перспективы многостороннего 
международного сотрудничества. На практи-
ке реализация проекта началась с 2008 года, 
после заключения договора о сотрудничестве. 

Реконструировано 54 км железнодорожно-
го пути, восстановлено 18 мостов, 12 водопро-
пускных труб и 3 тоннеля общей протяженно-

стью свыше 4,5 км. Кроме того, установлена 
современная сигнализация и связь. 

Сейчас завершаются работы по дноуглубле-
нию, строительство нового причала, оборудо-
вание складских площадок, производственных 
и служебных зданий, укладываются железнодо-
рожные пути внутри терминала.

Порт рассчитан на перевалку 4 млн тонн гру-
зов, но это не предел. 

Сейчас совместно с корейской стороной за-
вершается согласование графика движения. 
В перспективе будет создан единый диспет-
черский центр. По словам Владимира Якунина, 
в реконструкцию железнодорожной линии Ха-
сан — Раджин инвестировано более 5,5 млрд 
рублей, в портовый терминал — 3,5 млрд ру-
блей — сообщает пресс-служба ОАО «РЖД».

Остаются считанные дни до истече-
ния срока подачи заявлений на уча-

стие в программе государственного со-
финансирования пенсий. Возможность 
стать её участником и увеличить буду-
щую пенсию за счёт государственных 
средств сохраняется для всех россиян 
до 1 октября 2013 года. Всем вступив-
шим до этого времени участникам го-
сударство обеспечит софинансирова-
ние личных добровольных взносов на 
будущую пенсию в течение 10 лет при 
условии добровольных взносов в сум-
ме не менее 2000 рублей в год.

На сегодняшний день в программе участву-
ет более 13 миллионов россиян. В Приморском 
к ней присоединились более 100 тысяч человек. 

Только с начала этого года ими перечислено бо-
лее 30 миллионов рублей дополнительных взно-
сов на свою будущую пенсию. За 2009-2012 
годы государство в полном объёме профинан-
сировало внесённые средства. Начиная с июля 
прошлого года они, увеличенные за счёт госу-
дарственного софинансирования и инвестици-
онной доходности управляющих компаний, уже 
начали выплачиваться участникам программы, 
которые обратились за назначением пенсии.

Для всех, кто уже участвует в софинансиро-
вании пенсии, и тех, кто вступит в программу 
до 1 октября 2013 года, государство будет еже-
годно удваивать добровольные взносы на пен-
сию в пределах от 2000 до 12 тысяч рублей 
в год. Помимо этого, программа предусматри-
вает дополнительные возможности увеличения 

будущей пенсии, среди которых участие рабо-
тодателей в софинансировании пенсий своих 
сотрудников или четырёхкратное увеличение 
взносов для тех, кто достиг общеустановленно-
го пенсионного возраста.

Заявление на участие в программе софинан-
сировании пенсии рассматривается в течение 
десяти рабочих дней, поэтому лучше подать его 
заранее, чтобы успеть стать его участником.

Рассчитать прибавку к будущей пенсии за 
счёт средств софинансирования, узнать, какие 
налоговые льготы предусмотрены для участни-
ков программы, как наследуются средства со-
финансирования и о других преимуществах 
программы в наглядной конструктивной форме 
можно в специальном разделе официального 
сайта ПФР www.pfrf.ru. 

Из-за отсутствия заявок 23.09.13г. не состоялись торги по про-
даже имущества ООО «Морской судтехгарант» (ИНН 2536227102, 
690024 Владивосток, Бакунина 12). Конк. управляющий Писарец 
С. А. (ИНН 254000252980, 690078 г Владивосток, а/я 40, т/ф 
(8-423)-2406595, с.т. 2563921) на электронной площадке МЭТС 
(http://www.m-ets.ru) проводит в форме публичного предложения 
торги по продаже единым лотом имущества: оборудование, то-
варно-материальные запасы, судно «Содружество» (плавзавод, 
позывной — УДЫБ/UDYB, номер ИМО -8610253, бортовой но-
мер — В 0296, порт приписки— Владивосток, 1988 г постройки, 
Финляндия, судно находится во фрахте по 3.12.14г., имеет доку-
менты Российского морского регистра до 3.11.2013г., для осви-
детельствования на класс необходим ремонт судна). К торгам до-
пускаются физ. и юр.лица, подавшие заявку, внесшие задаток. 
Правила подачи заявки, оплаты задатка и суммы договора, рек-
визиты счета и другое опубликованы 17.08.13 в газете «Коммер-
сантъ» № 147. Начальная цена без НДС— 158 668 315,97 руб., 
задаток — 20% нач.цены. Снижение цены производится на 10 % 
через каждые 5 дней. С победителем (лицом, первым подавшим 
заявку с ценой не ниже действующей и внесшим задаток) заклю-
чается договор. Ознакомиться с документами, характеристиками 
имущества можно по адресу: г. Владивосток, ул. Уткинская, 30 по 
раб. дням в 11.00-12.00 час. 

Из-за единственной буквы 
в паспорте отдел ЗАКСа Ми-

асса не выдает женщине свиде-
тельство о разводе. 

Причиной стала буква «ё» в ее фа-
милии. Ошибка попала в документ по-
сле бракосочетания, когда при смене 
девичей фамилии на фамилию мужа 
жительнице Миасса паспортно-визо-
вая служба почему-то написала «ё» вме-
сто «е». Теперь женщина попыталась 
развестись, но в ЗАКСе ей предложи-
ли сначала поменять паспорт и лишь 
затем обращаться за свидетельством 
о расторжении брака. 

Вместо паспортного стола женщина 
пошла в суд. Она указала, что в зако-
нодательстве не существует определен-

ных требований к двойному назначе-
нию буквы «е». Закон «О государствен-
ном языке» говорит о равнозначности 
букв «е» и «ё». А стало быть, в ее слу-
чае спорная буква не является смысло-
образующей и не искажает фамилии. 
Однако суд не удовлетворил требова-
ний истицы, руководствуясь правилами 
и нормами русского языка, принятыми 
Академией наук СССР в 1956 году.

— Ее паспорт считается недействи-
тельным, поскольку родовая фамилия 
бывшего супруга пишется через букву 
«е». А стало быть, суд не вправе обя-
зать ЗАКС выдать ей свидетельство 
о разводе, — сообщили в пресс-службе 
миасского городского суда.

«СП».

Хасан — Раджин
После реконструкции торжественно открыт 
участок железной дороги Хасан-Раджин

Спешите увеличить 
свою будущую пенсию!
Приём заявлений на вступление в программу софинансирования 
пенсий заканчивается 30 сентября 2013 года

В Челябинской области супругов 
не разводят из-за буквы «ё»


